

GROUPE MAJORITAIRE LORIENT BRETAGNE SUD AGGLOMÉRATION

Projet de territoire : 73 % des objectifs opérationnels réalisés ou engagés

Dès le début de ce mandat, le nouvel exécutif avait marqué sa volonté d'élaborer un projet de territoire pour construire une vision partagée et prospective pour Lorient Agglomération à l'horizon 2030. Malgré le contexte de crise sanitaire liée à la pandémie de Covid-19 et ses restrictions d'interactions sociales, ce projet a pu se construire sur la base d'une concertation avec la participation et l'implication du plus grand nombre : élus, acteurs socio-économiques et habitants. Ce travail collaboratif important pour lequel nous avons pu constater l'attachement des habitants du territoire a permis d'établir un plan stratégique pluriannuel fixant le cap des interventions publiques de l'agglomération autour de 5 axes : 1 - Vivre ensemble, 2 - Rayonner, 3 - Transformer, 4 - Equilibrer et 5 - Coopérer.

Dès la 4^e année de ce mandat, 73 % des objectifs opérationnels du projet de territoire sont atteints, bien avancés ou à leurs débuts. Ce premier bilan est encourageant et confirme tout à fait notre vo-

lonté d'agir pour notre « bien vivre » et pour l'avenir de notre territoire. D'ores et déjà, un nouveau programme local de l'habitat (PLH) 2024-2029 a été approuvé pour permettre à nos habitants de continuer à vivre sur notre territoire, l'élaboration d'un contrat local de santé est en cours pour une meilleure organisation des parcours de santé, de nouvelles filières d'avenir d'excellence (hydrogène, composite, propulsion vélique) se constituent au service de nos emplois et surtout l'engagement d'une véritable « révolution des mobilités » pour proposer des alternatives crédibles, économiques et écologiques à la voiture individuelle.

Réussir les transitions écologique, énergétique, numérique et sociale motive notre action quotidienne aux services de notre territoire pour poursuivre notre ambition de préserver notre qualité de vie exceptionnelle au service de notre rayonnement et de notre attractivité.

Le groupe Lorient Bretagne Sud Agglomération

GROUPE « AGGLOMÉRATION AVEC VOUS »

Gardons l'esprit JO

Nous avons tous encore en tête l'esprit de concorde qui a régné durant ces quelques semaines dans notre pays, cette légèreté dans l'air parisien, ces étrangers incrédules devant des français souriants, accueillants, et soudain positifs à l'égard de leur pays. Le sport est décidément un magnifique rassembleur, un formidable outil d'inclusion de toutes les différences. La compétition n'est pas malsaine quand elle stimule le goût de l'effort et le patriotisme peut être le contraire du nationalisme. A nous, élus des territoires, de ne pas oublier ces vertus du sport quand il s'agit d'arbitrer des investissements et de répartir des subventions devenues plus rares. A nous aussi de laisser de côté, au cours des 18 mois qui arrivent, nos positions dogmatiques d'approbation ou d'opposition, de développer les groupes de travail sur des sujets d'intérêt commun. Quand la mairie de Paris travaille avec l'état et la région Ile de France, cela fonctionne... et c'est l'intérêt de

tous. Nous pouvons nous en inspirer, c'est le sens et l'une des raisons d'être de notre groupe « L'agglomération avec vous », si joliment baptisé groupe charnière.

Un autre aspect des jeux a été moins mis en exergue : malgré le magnifique spectacle proposé, ils ont été les moins coûteux de l'Histoire récente. Une explication simple : l'utilisation d'infrastructures existantes et leur mutualisation entre Paris et d'autres villes françaises, Lille en particulier. Pourquoi ne pas s'en inspirer et pousser encore les mises en commun, partage de compétences et de matériels entre nos différentes communes ? Il y a beaucoup à faire et à faire simplement !

Entretenons la Flamme ...

GROUPE LORIENT AGGLOMÉRATION COOPÉRATION TERRE & MER

Un vent nouveau sur Lorient Agglomération

En juin, après le séisme des élections européennes, le Président de la République convoquait un rendez-vous électoral aussi inattendu que périlleux. Ce scrutin a abouti à une assemblée nationale sans majorité absolue, situation complexe sous la V^e République. Localement, nous avons la satisfaction qu'un membre de notre groupe, Damien Girard, rejoigne l'assemblée nationale. Artisan de nos propositions, il a notamment porté les sujets-clés du logement et des mobilités. Nous souhaitons que cette expérience de terrain lui permette de contribuer au plan national, en écho aux problématiques de notre territoire.

Il n'en demeure pas moins que le scrutin de juin a été le relais de plusieurs messages que nous devons prendre en compte dans nos choix à venir.

Le premier message est celui laissé par les tensions qui animent notre société avec de réels clivages et même parfois des paroles inacceptables et très décomplexées. Plus que jamais les oppositions entre un projet de droite et un projet de gauche se sont illustrées sur des sujets aussi concrets que le pouvoir d'achat, l'accès aux services mais aussi nos ressources et biens communs comme l'Eau et l'Energie.

Ce scrutin illustre également le rejet d'une politique se disant progressiste mais qui est incapable d'assumer des positions, qui cassent nos services publics et qui ne vont nullement dans le sens d'une amélioration sociale, une dimension pourtant majeure et essentielle dans les crises que nous vivons.

Suite à cette séquence politique nationale, nous abordons en local la dernière partie du mandat, celle des traductions concrètes de la politique majoritaire à l'Agglomération. Nous ne manquerons pas de continuer à défendre un autre projet communautaire tourné davantage vers ses habitants et visant à traiter les fractures qui pèsent sur leur quotidien.

Dans un contexte national incertain notre action de terrain demeure essentielle pour nous toutes et tous, élus de gauche et écologistes mobilisés au quotidien pour porter une alternative co-construite et solide.

Le groupe des élus de gauche et écologistes
www.facebook.com/LAcooperationTerreMer/
lorientagglo.cooperation@gmail.com

GROUPE MAJORITAIRE LORIENT BRETAGNE SUD AGGLOMÉRATION Calan : Yann GUIGUEN • Caudan : Fabrice VELY, Martine DI GUGLIELMO • Cléguer : Alain NICOLAZO • Gestel : Michel DAGORNE • Guidel : Jo DANIEL, Françoise BALLESTER, Patrice JACQUEMINOT • Inguiniel : Jean-Louis LE MASLE • Lanester : Carmen LE BORNIC • Languidic : Laurent DUVAL, Nadège MARETTE • Larmor-Plage : Patrice VALTON, Patricia JAFFRE, Katherine GIANNI • Locmiquélic : Éric PATUREL Lorient : Fabrice LOHER, Christophe GINET, Sophie PALANT-LE HEGARAT, Bruno PARIS, Maryvonne LE GREVES, Fanny GRALL, Guy GASAN, Cécile BESNARD, Christian LE DU, Maria COLAS, Michel TOULMINET, Morgane CHRISTIEN, Fabien AUDARD, Stéphane DANIEL • Plœmeur : Ronan LOAS, Anne-Valérie RODRIGUES, Jean-Guillaume GOURLAIN, Marianne POULAIN, Antoine GOYER, Patricia QUERO-RUEN • Plouay : Gwenn LE NAY, Annick GUILLET • Pont-Scorff : Alain DE CORSON • Quéven : Marc BOUTRUCHE, Céline OLIVIER, Jean-Pierre ALLAIN • Quistinic : Antoine PICHON • Riantelec : Jean-Michel BONHOMME, Nathalie PERRIN.

GROUPE L'AGGLOMÉRATION AVEC VOUS Brandérian : Jean-Yves CARRIO • Groix : Dominique YVON • Hennebont : André HARTEREAU, Marie-Françoise CERÉZ, Pascal LE LIBOUX, Laure LE MARÉCHAL • Inzinzac-Lochrist : Armelle NICOLAS, Maurice LECHARD • Lorient : Bruno BLANCHARD, Laurent TONNERRE.

GROUPE COOPÉRATION TERRE ET MER Bubry : Roger THOMAZO • Gâvres : Christian CARTON • Hennebont : Fabrice LEBRETON • Lanester : Gilles CARRERIC, Rose MORELLEC, Maurice PERON, Annaïg LE MOËL-RAFLIK, Philippe JESTIN, Florence LOPEZ-LE GOFF, Patrick LE GUENNEC • Lanvaudan : Dominique ELIOT • Lorient : Bruno JAOUEN, Gaëlle LE STRADIC, Solenn PERON • Port-Louis : Daniel MARTIN.

NON AFFILIÉS À UN GROUPE POLITIQUE DE L'ASSEMBLÉE COMMUNAUTAIRE
 Guidel : Estelle MORIO • Lorient : Aurélie MARTORELL.



SUIVEZ LE CONSEIL COMMUNAUTAIRE EN DIRECT SUR YOUTUBE

Dates du conseil : Information à venir sur www.lorient-agglo.bzh
Suivez la séance en direct sur la chaîne YouTube de Lorient Agglo